

い世代の人たちとも交流するのが純粹に楽しくて元気をもらえる、活動を続けていくうえでそういうのも自分が分糧になつているんですね。

市長 ボランティアで長続きしようと思つたらまずそこですね。

萩森 私も日本語教室で教えて12年くらいになるかな。教えるようにはなつてから今まで続けてられるのは楽しいからやつているんです。



日本語教室について市長さんにご覧いただきたとおり、技能実習生がほとんどなんです。私が日本語教室の体験を通じて感じたことは海外に行かなくていろんな人の人と話ができるので、そこがいいと思ってます。ベトナム、中国、インドネシア、ミャンマー、タイ、フィリピン、モンゴル、アメリカ、フランス、カナダと10数カ国、いろんな人が吉野川市に交流ができる。特に日本語教室の受講生はみんな非常に熱心で日々仕事しながらも日曜日に日本語教室に来てくれます。

市長 みなさま前向きで明るいですね。日本に来多くを吸収しようと

いう前向きな姿勢ですね。みんなが頑張っているので私たちも頑張れる、面白みに教えないといけないなど、そんな気持ちにならぬと思います。「とりあえず1回来てみてください」と伝えたいですね。

市長 地元の若い人たちにも視野を広げてもらいたいですね。若いうちに異文化交流といいますか広い視野を持つておくというのはとても大事なことです。そういった意味で国際交流協会の活動はいいきっかけになりますね。

萩森 そうですね。親密につきあうほど分かるようになりますね。

市長 元々の目的としては外国人の方に日本語を教えて徳島での生活を充実してもらうというものだと思いまますが、そこに関わるいろんなボランティアの方もそれぞれ自分自身が成長できる。そこが楽しいところなのかなと。教えるだけではなく、逆に刺激をもらおうと思います。

萩森 そうですね。教えるだけではなくで行きたい希望とかありましたら。

萩森 これは提案なんですがもつてもらえた嬉しいですよね。

市長 そうですね。できれば若い日本人語教室に来てもらって、最初は横に座つてみんなの話を聞いたり、実習生に質問したり話す相手になつてもいいです。そこから少しずつ始めていけばいいんじゃない

吉野川市国際交流協会

地域に密着し、市民が主体となり、市の国際化を図るために、多彩な事業を実施し、国際社会における人間愛と平和の形成に寄与することを目的としている。主な事業は、国際性豊かな人材の育成や国際化教育の充実、国際感覚を備えた地域づくりなどさまざまな事業を行っている。

●ホームページアドレス
<https://yia2020.net/>

い世代の人たちとも交流するのが純粹に楽しくて元気をもらえる、活動を続けていくうえでそういうのも自分が分糧になつているんですね。

萩森 そうですね。なんか続けられるのは元気をもらえる楽しめるからです。

市長 ボランティアで長続きしようと思つたらまずそこですね。

萩森 私も日本語教室で教えて12年くらいになるかな。教えるようにはなつてから今まで続けてられるのは楽しいからやつているんです。

日本語教室については市長さんにご覧いただきたとおり、技能実習生がほとんどなんです。私が日本語教室の受講生の獲得というのはどんな感じでされているんですか？

萩森 それはあんまりしてないんです。ほとんど「口コミ」です。例えばベトナム人同士のスマホの連絡網のようなもののやりとりで鴨島に無料で教えてくれるところがあるとか、そこへ行つたらいろいろイベントに連れて行ってくれるとか、阿波踊りに行けるとかバスツアーがあるよとかそういうのが飛び交つていて思いました。そういうのが飛び交つていて思いました。

市長 口コミはすごいですね。

萩森 逆に企業さんからホームページで「日本語教室があるのを見たんですけど行つてもいいですか？」何を持って行つたらいいですか？」といふ会社からの要請がある場合もあります。

市長 将来の人口ビジョンは先行きが厳しい状況なんです。当然、移住者獲得とか子育て支援とか他の市町村に負けないようにしていくんです。それでもやっぱり統計上減ることが想定されているのでそのときを見据えて、いかに行政サービスを持続可能なものにしていくのかが大きな課題です。

萩森 そうですね。例えばバスツアーを開催したとしたら、日本語教室に来ている人の友達10人が一緒にバスツアーに参加したいということになります。それで「いつでもいいですよ、お金も何もいりませんよ」とそんな感じです。他には日本語教室に来ている人が新しい友達と一緒に連れて来てくれるたりもします。

市長 そういうネットワークで教室に来てるんですね。例えばインドネシアだったらインドネシアの人たちのグループとか、ベトナム、中国とかそれぞれのグループで「楽しい会話があるから行こう」となるわけです。

萩森 そうですね。例えばバスツアーを開催したとしたら、日本語教室に来ている人の友達10人が一緒にバスツアーに参加したいということになります。それで「いつでもいいですよ、お金も何もいりませんよ」とそんな感じです。他には日本語教室に来てるんですね。もちろん大丈夫なんですね。

市長 今はコロナ禍でそういう企画ができないかと思いますが、活動できなかつたと思いますが、活動できなかつた時期に大変だったことがありますか？

萩森 もしそこで感染が広まつてしまつたりしたら会社の方にも迷惑をかけることになりますよね。

市長 どうですか。

萩森 そうなんですね。私たちもあくまでもボランティア活動ですし、イベントの開催は不要不急の活動ですから。日本語教室にに関しては、去年（2021年度）とその前の年は、教室が閉鎖の時にはZOOMを使ってオンラインでやついました。ただZOOMで実際日本語を教えるのは難しいので、近況報告、今どうしている大丈夫？とかそういうやりとりをしていました。使えるようにならなければ大変でした。

市長 講師のボランティアとして日本語教室に参加しようと思ったら英語がある程度できないと駄目なのかなと思いましたが、しゃべれなくて全然大丈夫なんですね。

萩森 はい。ほとんどの外国人が母國で半年とか1年日本語を勉強してからきてるので。私たちは全部日本語だけで教えますから。



国際交流協会主催の日本語教室にて